

conversion des peuples idolâtres du Nouveau-Monde : elle promet donc, s'il plaisait au saint de lui rendre la santé, de fonder et de doter à ses frais une maison d'éducation chrétienne pour les jeunes filles de cette contrée. A l'instant même où elle eut prononcé son vœu, le saint l'exauça : toutes ses douleurs, qui étaient des plus violentes, disparurent en un clin-d'œil ; et de cette maladie, jusqu'alors si cruelle, il ne lui resta qu'un peu de lassitude. Le médecin qui la trouva dans cet état si différent de celui de la veille, en fut aussi joyeux que surpris. "Madame, lui dit-il, que sont devenues ces douleurs si aiguës ? où sont-elles allées ? Monsieur, lui répondit-elle gracieusement, mes douleurs viennent de partir pour le Canada."

Elle ne tarda pas à exécuter son vœu. Elle fit bâtir le monastère où l'on devait recevoir les jeunes canadiennes, et ce fut la mère Marie de l'Incarnation, destinée de Dieu même à cette œuvre, qui en devint la première supérieure. Depuis, il lui fut montré dans une vision que saint Joseph était le protecteur du Nouveau-Monde, et que c'était à son intercession qu'elle devait d'avoir été appelée à y travailler au salut des âmes. C'est pourquoi elle donna à la nouvelle maison le nom de saint Joseph, et prit pour sceau l'image de ce glorieux patriarche tenant l'Enfant Jésus dans ses bras.

CHRONIQUE.

La mort vient d'enlever à la France un de ses plus nobles enfants, un de ses écrivains et de ses orateurs les plus distingués ; et à l'Eglise, un de ses fils les plus dévoués.

M. le comte de Montalombert, qui vient de s'éteindre à l'âge de soixante ans, était une intelligence d'élite, une de ses grandes et vénérables figures qui forcent l'admiration et dont le souvenir ne s'efface